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La denuncia dei produttori al convegno di Citta di Castello . 
v , . i . . . • , , ^ , y v j , 

> i , s - * . » ( 

«Oro verde* per speculator! 
il tabacco non paga il lavoro 
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Ben 342 milioni guadagnati dalla Fattoria Autonoma Tabacchi con I'intermediazione — Accord! 

fra capitale italiano e straniero per gestire le colture — I compiti delle cooperative per rive- ; 
dere I'organizzazione colturale e i rapporti col 

NOTIZIE 

— Urgenti compiti di mobilitazione 

TOSCANA 

Siena: impegni di 
lavoro e di lotta dei 
giovani comunisti 

SIENA. 21. 
• La conferenza provinciale di 

organizzazionc dei giovani comu
nisti senesi si e conclusa con la 
votazione di un documento nel 
quale i delegati, preso atto delta 
grave situazione cconomica della 
provincia, esprimono la loro ple
na solidarieta con quanti si stan-
no battendo contro l'attacco pa-
dronale all'occupazione ed ai sa-
lari e, in particolare, con le la-
voratrici della Canvas cost rette 
ad occupare la fabbrica ed ora 
a presidiarla, e con le ragazze 
della Combis di Castellina Scalo. 
anch'esse costrette da tempo a 
scioperare in difesa del posto di 
lavoro. 

I giovani comunisti si impe-
gnano a dare tutto il loro con
tribute alle lotte del lavoro. sot-
tolineando lo stretto legame tra 
questa battaglia e quella piu ge
nerate per il rinnovamento so-
cialista della societa italiana: si 
Impegnano altresl a sviluppare 
inizintive per la pace e l'indi-
pendenza dei popoli. contro la 
brutale a^grcssione USA nel Viet
nam e a Santo Domingo; invitano 
i giovani del PSI. del PSIUP. 
del PSDI. le ACLI e i giovani 
democristiani ad unirsi in questa 
giusta lotta. cosl come venti anni 
fa. tutte le forze antifasciste e 
democratiche unite lottarono per 
la liberta e il progresso del no-
stro Paeaj. 

Lucca: in difficolta 
le vetrerie cooperative 

LUCCA. 21. 
II persistente rifluto dei padro

ni delle cave di sabbia a rinno-
vare il contratto di lavoro ai 
dipendenti. che ha costretto i 
sindacati a proclamare lo scio-
per ad oltranza del settore. sta 
creando gravi preoccupazioni al
le vetrerie cooperative che im-
piegano la sabbia come materia 
prima di lavorazione e, non esi-
Rtendo praticamente alcuna pos
sibility di approwigionarsi pres-
80 altre fonti di produzione. si 
vedrebbero costrette a bloccare 
i forni fusori con notevole danno 
agli impianti e conseguenti spese 
Ingenti. 

In una lettera al prefetto di 
Lucca l'Associazione provinciate 
delle cooperative di produzione 
e lavoro invita pertanto I'auto-
rita di governo ad intervenire 
con urgenza per «indurre i da-
tori di lavoro a recedere dalla 
loro posizione di intransigenza e 
rendere possibile con Tawio del
la trattativa fra le parti la so-
spensione dell'attuale stato di 
agitazione >. 

CALABRIA 

atto da parte del governo di 
centro sinistra di svuotare I'isti-
tuto di sviluppo sociale ed eco-
nomico marchigiano, che gia va 
apprestando un progetto di pro-
grammazione, ed e espressione 
democratica delle forze politiche 
ed economiche della regione. con 
un organismo burocratico che di-
verrebbe fatalmente una passiva 
cinghia di trasmissione delle scel-
te governative. Cio corrisponde 
ad una linea economica che, 
omogenea con gli interessi del 
grandi gruppi monopolistic!, con-
danna le Marche al permanente 
sottosviluppo ed elude i fonda-
mentali problemi della piena oc-
cupazione dei lavoratori e della 
riforma agraria. 

Contro questa prospettiva ne-
gativa i socialisti unitari riaf-
fermano l'esigenza che le scelte 
dello sviluppo economico siano 
sottoposte nl controlio democra-
tico dei lavoratori marchigiani. 
e conducono ad aflrontare con 
vigore i temi dell'industrializza-
zione e della riforma agraria, 
in modo da garantire la piena 
occupazione. 

Le Federazioni del PSIUP del
le Marche rivolgono un appello 
alle altre forze politiche e de
mocratiche perche siano vigilant! 
ed unite nel respingere tutte le 
iniziative che svuotano 1'autono-
mia regionale prima ancora che 
essa abbia trovato la sua attua-
zione istituzionale. Per contribui-
re alia ricerca delle linee fon-
damentali dello sviluppo econo
mico e per organizzare una cor-
rente e adeguata azione politica, 
le Federazioni socialiste unitarie 
marchigiane hanno deciso di con-
vocare per il mese di giugno un 
convegno regionale. 

LIGURIA 

Cosenza: successo 
CGIL all'ENEL 

COSENZA. 21. 
Nel glornl score! si sono svolte 

nel capoluogo bruzio le elezioni 

Sr fl rinnovo della Commissione 
tema dei dipendenti ENEL del

la zona di Cosenza. Grande e in
dicative e stato il successo della 
CGIL. la cui lista ha ottenuto la 
maggioranza assoluta dei voti e 
tutti i seggi disponibili. Ouesti in 
fatti i risultati ottenuti dalle due 
organizzazioni sindacali che han
no partecipato alle elezioni: 
FIDAE-CGIL: voti 172 di cui 139 
operai e 33 impiegati seggi 5: 
FAILE (autonomo): voti 35 di cui 
8 operai e 27 impiegati ncssun 
aeggio. 

Cosenza: comitato 
di agitazione dei 
maestri elementari 

COSENZA. 21. 
Si e costituito a Cosenza. pres

to la « Casa del Maestro >. il co
mitato provinciale dei maestri — 
per sollecitare il Governo ad ap-
provare una serie di prowedi-
menti atti a risolvere definitiva-
mente I'armoso e scottante prob'.e-
ma della disoccupazione magi
strate. 

I component! il comitato. inter-
preti del pensiero e delle csigen-
ze della categoria. hanno lanciato 
un appello. attraverso un ordine 
del giorno. a tutti i maestri di*oc-
cupati d'ltalia perchd facciano 
pressione presso gli organi com-
petenti al fine di avere ricono-
sciuto. una buona volta per scm-
pre, il sacrosanto dintto al la
voro. giusto come previsto nel 
primo articolo della Costituzione. 

MARCHE 

Ancona: presa di 
posizione del PSIUP 
sui compiti dell'ISSEM 

ANCONA. 21. 
Si sono riuniti ad Ancona i 

rappresentanti delle Federazioni 
del PSIUP di Ancona. Aseoli 
Piceno Maccrata e Pesaro con 
la partecipazione del compagno 
Libcrtini della Dirczionc nazio-
nale del PSIUP. 

Essi hanno espresso viva preoc-
cupasione per il tentativo gia in 

Carrodano: convegno 
per I'awenire 
della Vai di Vara 

LA SPEZIA. 21. 
Promossa dalla locale amml-

nistrazione comunale si e svolta 
a Carrodano una conferenza 3ui 

Croblemi della Val di Vara, cui 
anno preso parte parlamenlari. 

consiglieri comunali e provin
cial!. La relazione introduttiva 
e stata svolta dal compagno Vir-
gilio Gianelli. sindaco di Carro
dano. il quale e partito dalla 
constatazione che i problemi del
ta montagna devono essere af-
frontati con una politica di piano 
e non piu attraverso leggi spe
cial!. 

L'esodo dalla montagna spez-
zina prosegue ininterrottamente 
e dal 1951 ad oggi il 30 per cento 
della popolazione e emigrato. Oc-
corrono intenenti radicali nel 
campo dell'agricoltura. delle fo-
reste. del turismo e delle infra-
strutture. A questo riguardo e 
stata proposta una modifica delle 
colture esistenti per assicurare 
un piu elevato reddito ai con-
tadini. Occorre creare <ex novo> 
pascoli e prati. stalle. moderni 
sistemi irrigator! per lo sviluppo 
dell'allevamento del bestiame. 
Vanno incoraggiate le forme as
sociative con la costituzione di 
cooperative e consorzi. La viti-
coltura va potenziata con la co
stituzione di nuovi vigneti e la 
creazione di cantine sociali per 
dare un marchio ai prodotti. 

Per difendere e potenziare il 
patrimonio forestale occorre un 
rimboschimento quaiificato. II tu
rismo di massa pud costituire 
una importante fonte di reddita 
Famiglie di lavoratori possonn 
oUenere ospitalita nella Val di 
Vara per te sue condition! cli-
matiche e di salubrita. ma oc
corre che te case dei contadini. 
che possono ospitare i villeggian-
ti. siano convenientemente am-
modernate. 

U convegno ha afTrontato an-
che il problema dei caselli del-
l'autostrada Se«iri Levante-Livor-
no II compagno Gianelli si e di-
chiarato d'accordo con la istitu-
zione del casollo in localita Fer-
riere per un diretto collegamento 
della Riviera con la Vallata. E* 
stata infine sollecitata la crea
zione di un consiglio di \-aIle 
inteso come «lrumento di coordi-
namento e di azione degli Enti 
Locali dolla Val di Vara. 

PUGLIA 

Triggiano: la Superga 
riduce I'orario e 
minaccia licenziamenti 

BARI. 21. 
A Triggiano la direzione della 

«Siiperea » ha attuato la ridu-
rione deH'orario di lavoro a -W 
ore settimanali e affls5o all'albo 
murale una lista di 50 lavora
tori con la minaccia di licenzia-
mento se entro la fine di giugno 
non sara raggiunto un anmento 
della produzione. 

Contro questo attacco che ten-
de ad intaccare i salari. realiz-
zare un piu intenso sfruttamento 
ed indebolire la forza contrat-
tuale del sindacatn che da tempo 
ha chiesto il rinno\-o del contrat
to di lavoro senduto sin dal 1954. 
ha reagito la F1CEPCGIL. imi-
tando i lavoratori « a creare una 
jrrande forza unita ed una lotta 
per far desistere la direzione 
dall'assurdo prowedimento». II 
sindacato ha chiesto inoltre 1'in-
tervento delle airtorita locali e 
la solidarieta di tutti I cittadini 
triggianesi. 

Dal noitro inviato 
aTTA* DI CASTELLO. 21 

- Una foltissima rappresen-
tanza di • coltivatori. tecnicl, 
sindacalisti ed amministratori 
ha partecipato al I Convegno 
interprovinciale sul problem! 
della tabacchicoltura che si 
6 svolto a Cittd di Castello, 
presenti. tra gli altri Ton. Vit-
torino Villani, presidente del 
Consorzio nazionale coltivatori 
di tabacco. i compagni Gino 
Guerra. segretario della Fe-
dermezzadri nazionale. e Atti-
lio Esnosto. dell'AHeanza del 
contadini. 

Le relazioni — dell'on. An-
tonini e dei dottori Regi e Ba-
gianti — hanno tracciato Tam-
pia e complessa problematica 
che si articola intorno alia ta
bacchicoltura. dagli aspetti ri-
vendicativi e contrattuali delle 
categorie contadine ed ooeraie 
interessate al processo di pro
duzione a quelli tecnici e di 
mercato. con particolare rife-
rimento. questi ultimi. all'inse-
rimento della nostra tabacchi
coltura nel MEC. 

L'interesse che il convegno 
ha suscitato trova la sua ra-
gione nel fatto che in questa 
alta valle del Tevere la coltura 
del tabacco (qui lo chiamano 
« oro verde >) rappresenta lar-
ga parte delle risorse econo
miche della zona. Bastino al-
cune cifre: il 60% del Bright 
italiano proviene dalle cam-
pagne altotiberine per un to-
tale di circa sei miliardi di 
produzione: inoltre 2500 colti
vatori e circa 2000 operai (in 
gran parte donne) sono im
piegati nel processo di coltiva-
zione e lavorazione industriale. 

E* una grande ricchezza. ma 
la presenza parassitaria del 
concedente (non dimentichia-
mo che ci troviamo in una zo
na di mezzadria classica), I'in
termediazione speculative del
le cencessioni private td una 
antiquata struttura del Mono-
polio di Stato ne frenano lo 
sviluppo non solo in termini 
produttivi. ma anche e so-
prattutto sociali. 

E* dunque di fronte a que-
ste tre controparti che il con
vegno ha riproposto la necessi-
ta di una vasta articolazione 
della lotta contadina ed ope-
raia; 1'urgenza di cid si ren-
de evidente quando si esamini 
bene il tipo di sviluppo della 
tabacchicoltura che e in atto 
in questa zona e che tende 
sempre piu verso la creazione 
di grandi aziende capitalisti-
che monocolturali nella fase 
agricola e una massiccia in-
tensificazione dello sfrutta
mento nella fase di magazzino. 

Esempio pratico di questa li
nea sono. a Citta di Castello. 
le ormai numerose societa per 
azioni che agrari e concessio-
nari speciali. favorendo an
che l'ingresso del capitale 
straniero. vanno costituendo 
per 1'acquisto e la conduzione 
dei terreni per la coltivazione 
in proprio dell'« oro verde». 
Essi sono sollecitati ed inco-
raggiati, in questo disegno di 
ristrutturazione capitalistica. 
anche dai contenuti meramen-
te tecnicistici dell'Ente di ir-
rigazione umbro-toscano della 
Valdichiana che qui prevede 
opere di canalizzazione in-
dubbiamente destinate ad au-
mentare la produttivita della 
terra, ma anche — qualora 
di esse continuino a benefi-
ciare gli agrari — ad aumen-
tarne il prezzo e a determi-
narne 1'espulsione di un gran 
numero di lavoratori. 

Contro questa prospettiva — 
termine ultimo della loro con-
dizione ~ i contadini del Ti-
fernate hanno imparato a lot-
tare ormai da molto tempo: al 
di la delle rivendicazioni e 
degli impegni di lotta imme-
diati e di prospettiva che dal 
convegno sono usciti (Ente di 
sviluppo con poteri d'espro-
prio o. quanto meno. con le 
attribuziont previstegli dal 
Piano umbro: diversa artico
lazione della legge per 1'acqui
sto della terra attraverso i 
mutui quarantennali trasfor-
mazione in senso democratico 
dellEnte Valdichiana: riforma 
del Monopolio di Stato. tale 
da attribuirgli una funzione 
propulsiva) questa maturita si 
ritrova nell'ampio respiro che 
assume la battaglia contro le 
concessioni speciali. 

Ricordiamo. a tale proposi-
to. che la FAT (Fattoria Au
tonoma Tabacchi) di Citta di 
Castello solo nel 1963 ha rica-
vato sui circa 20 mila quin
tal! di prodotto delle campa-
gne altotiberine e circa 342 
milioni di lire quale margi-
ne di profitto della sua inter-
mediazione speculative tra col
tivatori produttori di tabac
co e Monopolio di Stato acqui-
rente. 

Sulla FAT merita conto spen-
dere qualche altra parola. Nata 
come cooperativa di produttori. 
e in realta una emanazlone di-
retta degli agrari: la sua poli
tica non e tanto di difesa del 
prodotto. quanto di allargamen-
to pletorico deH'anello specu-

A convegno i sindaci delPAdriatico 

lativo che circonda l'« oro ver
de ,̂ realizzato — nel momento 
della lavorazione della foglia — 
attraverso lo sfruttamento del
la massa operaia che si cerca 
di mantenere con il discono-
scimento di qualsiasi liberta 
politica e slndacale: ne e testi-
monianza la mancanza, all'in-
terno dello stabilimento, della 
Commissione Interna, il divieto 
alia presenza di qualsiasi sin
dacato e — caso estremo di 
questi giorni — i licenziamenti 
di rappresaglia 

E' evidente la necessita (con
tro la FAT in particolare e le 
concessioni speciali in gene-
rale) della piu larga unita di 
lotta tra contadini ed operai; 
6 un momento indispensabile 
per uno sviluppo della tabac
chicoltura che si realizzi al di 
fuori degli speculators 

Di questo — che neccssaria-
mente comporta unita politi
ca — sembrano non accorgersi 
a Citta di Castello i partiti del 
centro sinistra che. convocati a 
Iivello di Amministrazione co
munale dalla FAT per discu-
tere sui licenziamenti. hanno 
accettato la discriminazione vo-
luta dall'Azienda nei confronti 
non solo del PCI e PSIUP. ma 
anche dei Sindacati. 

E si che anche l'organo lo
cale dei cattolici (« La voce >) 
ha avuto agio di afTermare a 
chiare lettere che operare frat-
ture di questo tipo significa 
< porsi al di fuori di ogni con-
cretezza »! 

II convegno ha ribadito l'al-
ternativa democratica: supe-
rando qualsiasi visione corpo-
rativa i coltivatori di tabacco, 
nel quadro della lotta generate 
per la riforma agraria. pon-
gono la necessita di una com-
pleta riorganizzazione del set-
tore, consapevoli che la neces-
saria riduzione dei costi, tanto 
piu urgente in una economia 
comunitaria. non si ottiene sui
te spalle dei lavoratori, ma, 
prima di tutto. attraverso l'e-
liminazione della rendita pa
rassitaria e dell'intermediazio-
ne speculativa; a questo fine e 
generalmente riconosciuta. nel-
l*ambito di un forte sviluppo 
della cooperazione. la necessita 
di sostituire le concessioni spe
ciali con consorzi e coopera
tive di produttori. sia pure con 
la partecipazione dello Stato. 

Su questa linea. che peraltro 
trova un felice aggancio con 
il Piano di sviluppo economico 
regionale. la cooperativa che, 
raccogliendo la spinta di base. 
si e costituita tra i coltivatori 
di tabacco della provincia. ha 
urgenti compiti di ' chiariflca-
zione e di mobilitazione 

II convegno — e stato ricor-
dato — vuole essere solo una 
tappa: altre ne seguiranno e 
saranno di lotta nel nuadro ge
nerate della battaglia che in 
tutta 1'Umbria si profila necos-
saria per imoorre un diver so 
corso alio svilunoo economico 
e sociale della Regione. 

Enzo Forini 

Troppe <fughe» e troppi «vuoti» 
nelle linee 

Rumor non ne vuol sapere 

del Piano umbro degli umbri 

Dopo le parole 
ancora peggio i fatti? 

TERNI. 21 
• II segretario nazionale del
la DC Mariano Rumor, par-
lando al cinema Fiamma di 
Temi in un comizio intes-
suto di falsi e di bellici-
smo per la politica estera, 
di ricatti ai socialisti e di 
inviti ai liberali a collabo-
rare col centro sinistra in 
politico interna, usando per 
il tutto il piit logoro anti-
comunismo. ha detto di es
sere nscito dalle «stanze 
dei bottom » per calare in 
Umbria «regione ad un 
tempo troppo povera e trop-
po rossa >. ed annunciare 
I'inaugurazione di una nuo-
va politica per le zone de-
presse del Centro Nord. 

C'e da dire subito che gli 
urli del Mariano nazionale 
non hanno fatto tanto «ru
mor » e non hanno convin-
to neppure quei deputati 
dc, fanfanlani, come Mi-
cheli, Malfatti e Radt che 
hanno levato gli occhi al 
cielo in segno di assenso 
soltanto' quando il loro se
gretario accennava ai pro
blemi reali dell'Umbria che, 
in precedenza. Donat-Cat-
tin si era premurato di sot-
tolineare nella loro impel-
lenza e drammaticita, ac-
cusando i suoi amici diri-
genti di Partito per non 
aver fatto nulla per supe-
rarli. 

Rumor lia anzitutto pre-
messo che « Vimpegno che 
la DC sente di doner assu-
mere in Umbria e* quello 
di passare dalla ' politico 
delle parole alia politica dei 
fatti». Autorevolissima con-
fessione, questa, della po
litico delle promesse con-
dotta dalla DC e dai go-

" verni . centristi. centro-de-
stri e centrosinistri che si 

• sono succeduti alia direzio-
' ne del paese. nei confronti 
dell'Umbria. Una confessio-
ne che e ovvia costatazione 

della realta regionale in cui 
il dato preminente e lo sta
to di abbandono. di depau-
peramento, di crisi profon-
da delle strutture agrarie. 
di rapina delle fonti ener-
getiche. di una politico del
la industria di Stuto analo-
go a quella privata. 

Rumor, pur « non volendo 
entrare nel merito» rfe/Je 
questioni che si riferiscono 
ai problemi della politico 
della € Temi », degli inden-
nizzi Enel, della combina-
zione Finsider-Terni, delle 
scelte cioe che informano 
le Partecipazioni Statali, ha 
detto che, < tt volano di un 
rapido sviluppo economico 
a Terni ed in Umbria e la 
azienda di Stato ^. Pur ri-
conoscendo questa funzione 
alia * Temi >. R«mor non 
ha voluto spendere una pa
rola sul problema scottante 
degli indennizzi e della com-
binazione con la Finsider, 
che di fatto toglie alia * Ter
ni » opnt potere di contrat-
tazione con VEnel per la 
determinazione dell'entlta 
degli indennizzi e sulla de-
stmazione di questi, che fl-
mranno nel grosso gioco e 
nella logica della « holding » 
finanziaria pubblica, e cioe 
secondo interessi di "«pro-
fitto » e di produttivitd. 

Sul secondo problema cen-
trale dell'economia umbra, 
quello dell'agricoltura. Ru
mor ha detto: «In Umbria 
registriamo come fenome-
no negativo delle campagne 
la presenza della mezzadria 
e dei comunisti*. Insomma 
i comunisti sarebbero un 
fattore « economico * nega
tivo. Traendo le conclusioni 
su questo aspetto, Rumor 
ha affermato che « la DC 
lancia una sfida per supe-
rare la mezzadria e per di-
minuire la massiccia pre
senza comunista nelle cam
pagne ». I comunisti rac-

colgono questa sfida se que
sta significa superamento 
della mezzadria attraverso 
la costituzione di aziende 
moderne, associate, in cui 
la figura del lavoratore coin-
cida con quella del proprie-
tario della terra. Ma per 
Rumor, stando alle conclu
sioni che ha tratto, tutto 
dipende dalle opere infra-
strutturali: le strode che 
dovrebbero far uscire I'Um-
bria dalla morsa geografi-
ca che la tiene lontana dai 
mart e dai nodi viari piu 
importanti. Per cio Rumor 
si e impegnato per i rac-
cordi con I'Autostrada del 
Sole e l a < E 7 » . 

I < fatti» promessi da 
Rumor sono i ponti e le 
strode, ma non d con le 
infrastructure che si posso
no risolvere i problemi del
la economia umbra. Rumor 
ha detto che da segretario 
della DC incarichera una 
commissione nazionale del 
Partito a studiare e redi-
gere un c piano > del Par
tito sui problemi dell'Um
bria e delle undid provin-
cie depresse di Toscana, 
Lazio, Marche. 

Rumor ha dimenticato che 
uno studio c'e: e il Piano 
Umbro. Ma e questo che 
la DC vuole affossare, per 
la parte che concerne la 
politica propulsiva della 
« Terni > e di un democra
tico sviluppo dell'agricol
tura. 

Occorre dunque che i Mi-
cheli. i Radi. i Malfatti, 
coloro che hanno sostenuto 
Vesperienza del Piano oggi 
compiano la propria scelta, 
non con le < parole > ma 
con i fatti. 

Ed oggi fare i fatti signi
fica promuovere la lotta con 
tutte le forze democratiche 
che vogliono una rapida ri-
nascita della regione. 

Alberto Provantini 

marittime 
Spesso navi italiane di linea p.i.n. rifiutano II 
trasporto di merci e «saltano » gli scali adriaticl 
perche gia « a pieno»- Anziche potenziare i ser-
vizi il governo tende a ridurre - Precise richieste 
di nuove motonavi da parte delle Camere di C. 
Implicazioni per I'attivita dei porti e cantieri navali 

Dalla nostra redazione 
ANCONA. 21 

Si e riunito in questi giorni 
presso la residenza comunale di 
Ancona. sotto la presidenza del-
Ting. Giovanni Favaretto. sin
daco di Venezia. il Consiglio 
della Comunita dei porti adria-
tici. Erano presenti sindaci o 
assessori dei Comuni di Anco
na, Bari, Barletta, Brindisi, 
Monopoli, Trieste. Chioggia e 
rappresentanti delle Province 
di Ancona. Bari ed altri, fra 
cui il presidente della Provin
cia di Venezia. 

Al centro della discussione e 
stato un argomento di viva at-
tualita e rilevante importanza: 
l'inadeguatezza dei servizi ma-
rittimi in Adriatico. 

Un nuovo assetto ed il po-
tenziamento delle linee di pre
minente interesse nazionale 
(p.i.n.) e, quindi. dei servizi 
regolari, costituiscono la ri-
vendicazione unanime dei mag-
giori porti deU'Adriatico verso 
il governo. Si tratta ormai di 
una realta che non 6 piu pos
sibile disconoscere 

Che cosa comporta la caren-
za e la irregolarita dei servizi 
marittimi in Adriatico? Anzi
tutto. una progressiva presen
za della bandiera estera in 
Adriatico. Inoltre, irrazionali 
ed onerose fughe di carichi 
verso i porti del Tirreno. se 
non addirittura di altre nazio-
ni (frequentissimo. ad esempio. 
il riferimento a Fiume). Mol-
tissimi i vuoti lasciati dai ser
vizi italiani. egregiamente co-
perti dalle linee marittime ju-
goslave che costituiscono in 
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La presentazione delle liste 
nei Comuni ove, il 13 giugno. i 
cittadini sono chiamati a rin-
novare i Consigli amministra 
tivi. ha aperto le polemiche tra 
le varie forze politiche. impe-
gnate in questa consultazioinie 
elettorale. e ci permette di trar-
re un primo giudizio suite ten 
denze che si sono manifestate 
nella scelta delle alleanzc. 

II fatto piu clamoroso. che 
ha creato disorientamento e 
non pochi dissapori nella Dc e 
nella coalizione di centro sini
stra e, indubbiamente, quello 
awenuto a Campagnatico (oc

corre ricordare che in questo 
Comune si vota secondo il si-
stema «truffaldino » delle fra-
zionali. per cui i partiti deb-
bono presentare proprie liste 
in ogni frazione. giuridicamente 
riconosciuta. anziche presenta
re una unica lista per tutto il 
territorio comunale). 

H fatto signiflcativo che vo-
gliamo riferire e awenuto nel 
capoluogo del Comune d; Cam
pagnatico dove 6 stata rag
giunta una lista comune tra 
PCI, PSICP, indipendenti. for
ze cattoliche, rappresentate da 

un iscritto alia Dc (immedia-
tamente espulso dal partito) e 
da altri elcmenti di tendenza 
repubblicana. Alleanza. questa. 
che. seppure si presenta con 
un simbolo diverso da quello 
presentato dai partiti di sini
stra nelle altre frazioni, si ba-
sa su una precisa intesa pro 
grammatica. 

Fatto estremamente impor
tante. riteniamo. che dimostra 
come la coalizione di centro si
nistra che ivi si e formata, 
non ha raggiunto la piena uni
ta tra gli aderenti ed i sim-
patizzantt dei partiti che que
sta coalizione hanno costitui
to e che fa rilevare. ancora di 
piu. la grave scelta efTettuata 
dal PSI. 

Si e quindi stabilita una con 
fluenza obbiettiva d'interessi 
fra te forze di sinistra su una 
piattaforma politica che va 
contro il centro sinistra e ten 
de. giustamente. ad afTermare 
una linea di altcrnativa che, 
nel Paese. al centro sinistra si 
deve creare. 

I giornali d'informazione, co
me al solito ispirati da fonti 
ufficiose interessate. hanno gri-
dato al € rnilazzismo >. in sen
so dispregiativo. il che dimo

stra rinsopportabilita verso for
me nuove di alleanze che pos
sono, in qualche modo. mette-
re in pericolo il prepotere del
la Dc. 

Altro fatto importante. a w e 
nuto nella frazione di Montor
saio. e 1'accettazione della can-
didatura per la lista di sini
stra da parte di un compagno 
socialista che. nonostante for-
ti pressioni subite da parte dei 
dirigenti della Federazione — 
in un primo momento sfocia 
te in una lettera di ritiro della 
candidatura — ha nuovamente 
riaffermato la propria adesione 
alia lista. sconfessando la pre-
cedente lettera. 

A Capalbio la lista di centro 
sinistra e stata presentata. ap-
pena pochi minuti prima della 
scadenza di legge. con I'obiet-
tivo (raggiunto) di non far pre
sentare una terza lista alle de 
stre che hanno accettato a con-
dizione che un loro elemento 
venisse inserito fra i candidati 
del centro sinistra. 

A Cinigiano. dove PLI e MSI 
erano riusciti a presentare una 
terza lista. sono intervenute 
tigualmente forti pressioni. que
sta volta fatte direttamente 
dalla Federazione del MSI, 

perche i due candidati missini | rie forze democratiche e sini-
abbandonassero la lista in mo
do da invalidarla e da consen-
tire. cosi. l*3fTluenza dei loro 
voti nella lista di centro sini
stra. 

Rimane. infine, il caso vera-
mente assurdo del PSI a Mon 
terotondo che non ha aderito 
alia lista di sinistra ne a quel
la di centro sinistra e si e pre
sentato con il proprio simbo
lo rischiando. cosi. non solo di 
non far piu parte della mag
gioranza. come invece attual-
mente era unitamente al PCI. 
ma di non prendere nemmeno 
un consigliere di minoranza. 

Riepilogando. quindi. ci sem-
bra che i tratti essenziali che 
escono fuori dalla presentazio
ne delle liste. sono due: 1) un 
chiaro spostamento del PSI 
verso destra che ha accettato. 
di fatto. confluenze di elementi 
di destra e bonomiani nelle 
« listacce > di centro sinistra: 
2) una riaffermata volonta uni
taria da parte del PCI che. 
seppure non e riuscita a fer-
mare l'ulteriore scivolamento 
del PSI. ha dimostrato (e il ca 
so di Campagnatico e illumi-
nante) le grandi possibilita uni
tarie ancora esistenti tra le va-

stra. qualora si abbandonino 
ingiuste discriminazioni ed as-
surde delimitazioni a sinistra. 

La fisionomia preelcttorale. 
quindi. ci sembra abbastanza 
chiara: dovranno ora essere i 
cittadini ad esprimere il loro 
assenso od il loro dissenso ver
so questa o quella lista. 

Questi i candidati delle sini-
stre al Comune di Campagnati
co: Frazione di Montorsaio: 
Santucci Valentino, contadino; 
Giovannini Riccardo. operate; 
Baccetti Luigi. mezzadro; fra
zione di Marrucheti: Nanni An-
tonietta. piccola proprietaria: 
Aluigi Fiorindo. assegnatarin: 
frazione di S. Antonio: Bardel-
li Oreste. assegnatario: Cinel-
li Ovilio. assegnatario: Coman 
di Silvano. assegnatario: Pieri 
Idrio. assegnatario: Rossi Ro
meo. assegnatario: Tiberi Ilio. 
segretario prov. Alleanza Con 
tadina; Campagnatico capolufr 
go: Giagnoni Severina. inse-
gnante: Martini Rino. artigia 
no: Vignali Silvana. assistente 
speciale: Tognazzi Fjnilio. eser 
ccnte: Steri Gastone. operaio: 
Alessandri Otello. cantoniere. 

Giovanni Finetti 

Adriatico un modello di ottima 
orgnnizzazione e organicita. 

Per rifarsi a casi piu recen-
ti da citare il forzato rifiuto 
opposto da navi italiane di 
linea p.i.n. nl trasporto di cel-
lulosa canadese e mineral! di 
rame africano per l'Austria. 
Le navi non avevano posto per 
il carico. Per lo stesso motivo, 
cioe perchd sono gia c a pie-
no > e non hanno possibilita 
di accogliere altro carico. le 
navi del Lloyd Triestino sal
tano molto spesso gli scali di 
Ancona e Bari. 

Sono alcuni dei tanti esempi 
che dimostrano 1'urgente ne
cessita di potenziare i servizi 
in Adriatico. Ma il governo 
continua a rinviare gli oppor-
tuni prowedimenti. Anzi. quel
li che prende vanno in senso 
contrario alle aspettative. Si 
veda il caso della immissionc 
della Colombo sulla linea pas-
seggeri Trieste-Venezia-Nord-
America in sostituzione della 
« Vulcania > e della « Satur-
nia ». Con ci6 le diciotto par-
tenze annue che finora veniva-
no effettuate scenderanno ad 
undici. 

Si capisce che le innovazioni 
nccessarie in Adriatico hanno 
diretta ripercussione sulla vi-
talita dei porti. Non solo. Sono 
anche in stretto legame con 
Tattivita dei cantieri navali. 
Tutto questo risulta chiara-
mente dalle richieste che si Ie-
vano dai porti del versante 
Adriatico. 

Ad esempio, da parte della I 
Camera di Commercio di Trie
ste. per l'accennata linea Trie-
ste-Venezia-Nord America, si 
indica la convenienza di co-l 
struire due motonavi del tipo | 
<Oceania* di 14 mila tonnel-
late con una capacita delle I 
stive di 8 mila metri cubi e | 
con una velocita oraria di eser-
cizio suite 22 miglia. Per quan-1 
to riguarda il Lloyd TriestinoX 
si rileva indispensabile la co-l 
struzione di almeno tre moto-l 
navi da carico. In esse si I 
dovra installare impianto fri-l 
gorifero per il trasporto delle I 
banane. Si tratta. infatti. d i | 
linee commerciali per 1'Africa. 
Potrebbero effettuare ctocca-l 
te > a Bari. Ancona e Trieste.! 

Da sottolineare anche la gra
ve inadeguatezza di navi tipol 
< Brennero ». < Vicenza » e | 
« San Giorgio » utilizzate sullc 
linee commerciali Italia-Levan-j 
te dalla Societa Adriatica: oc-| 
corre costruire tre nuove navi 
da carico con alcune cabine 
passeggeri. 

Pesante insufficienza nume-| 
rica delle unita in eserdzic 
pure sulla linea Adriatico-Nor 
Kuropa — gestita dalla TfrrcJ 
nia — tanto che il servhrio %\ 
trasforma spesso da mensile ir 
bimestrale con conseguenze nc\ 
gative sull'afflusso di 
verso i porti adriatici. 

Come si vede. un'adeguat 
ristrutturazione dei servizi ma\ 
rittimi in Adriatico poggia su 
esigenze reali. su soUecitazio| 
ni di fatto. Oltre alio specific 
settore dei trasporti. la quef 
stione e strcttamente legal 
all'economia d e l l e region| 
adriatiche. agli impianti 
alle attrezzature dei porti. al 
lavoro nei cantieri navali (IC 
commesse per la navalmecca| 
nica — come abbiamo dir 
strato — non mancherebber 
certamente se si persef! 
I'obiettivo di sviluppare 
ammodemare la flotta nazir 
nale secondo le effettive e s | 
genze dei servizi marittimi). 

Insomma. un problema che 
anche per le sue implicazion^ 
6 da risolvere senza ulterio 
rinvii. 
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